

EL BIEN PÚBLICO.

6 rs. vn. cada mes.

Mahon Juéves 31 Marzo de 1887.

Año XV. Núm. 4.260.

Correo de hoy

Correspondencia de Madrid

28 Marzo de 1887.

Sr. Director de *El Bien Público*.

La cuestion de orden público

Síguese hablando de la cuestion de orden público con motivo de las detenciones llevadas á cabo estos últimos dias.

Hay quien asegura que el Gobierno tiene en su poder los hilos de una vasta conspiracion, y que conoce perfectamente todo cuanto se tramaba. Otros hablan de intenciones que no tienen carácter anti-monárquico. Algunos afirman que se proyectaba unicamente un atentado de carácter personal contra determinadas autoridades, añadiendo que se han encontrado bombas cargadas de dinamita y construidas de suerte que pudieran estallar al ser arrojadas contra el suelo.

Pero la verdad es que nadie sabe con exactitud el fundamento de esas detenciones, y por tanto que se ignora si obedecen á informes inexactos y á quiméricas sospechas, ó si descansan en algo serio.

Lo único que se sabe es que los detenidos no figuraban en ningun partido, y que todos estos se han apresurado á rechazar toda complicidad en la supuesta conspiracion; y se sabe además que la iniciativa de todas las medidas adoptadas y de todas las precauciones que se han tomado, corresponde al Ministerio de la Gobernacion. Por cierto que noto algo así como si las autoridades militares quisieran dejar á las civiles toda la responsabilidad y toda la gloria que pudiera haber en la conducta observada estos dias.

¿Será que las autoridades militares entiendan que la Direccion de Seguridad ha obrado con extraordinaria lijereza?

Lo que yo puedo afirmar es que el general Martinez Campos tiene gran confianza en la guarnicion, y que no teme que pueda alterarse el orden.

En fin, veremos el resultado que ofrece la causa que se está instruyendo.

Una victoria de la libertad

Con este mismo título publica hoy «El Globo» un artículo en el que hace cumplida justicia á la actitud del Sr. Alonso Martinez en lo que hace referencia al Código penal, consignando que merced á su espíritu de concordia y á la significativa eleccion del Sr. Gonzalez (D. Venancio) para la presidencia de la Comision, está conjurado el peligro de un paso atrás dado por el partido liberal en la cuestion de mayor importancia resuelta por él durante su anterior dominacion: en la cuestion de la libertad de la prensa.

Por lo mismo que no suele ser frecuente que los elementos avanzados hagan justicia á la patriótica conducta del Sr. Ministro de Gracia y Justicia, me complazco en consignar la opinion de «El Globo», mucho más cuanto que parecia que el Sr. Castelar hallábase, en ese punto concreto, en actitud muy diferente de la que revela su órgano en la prensa.

Viaje de la Côte

El Conde de Sepúlveda y el arquitecto de Palacio Sr. Lema han salido hoy para Aranjuez, con objeto de arreglar las habi-

taciones que ha de ocupar S. M., pues parece decidido que la Côte se traslade por ocho ó diez dias á dicho real sitio.

Probablemente S. M. pasará toda la Semana Santa en Aranjuez.

En el Senado

Una pregunta del Sr. Bosch sobre las alarmas de estos dias, ha dado ocasion al general Martinez Campos, primero, y al Sr. Sagasta despues, para dar explicaciones categóricas.

Si hubieran de tomarse al pié de la letra las seguridades que uno y otro han dado, habria que reconocer que todas las precauciones de estos dias, las prisiones que se han llevado á cabo y la alarma que se ha difundido por el pais no han tenido fundamento alguno.

Hasta tal extremo ha llevado sus asertos el Sr. Sagasta, que no ha vacilado en afirmar que el orden público está tan asegurado como puede haberlo estado en la época más tranquila.

El general Martinez Campos ha negado que se haya descubierto maquinacion alguna dirigida contra una autoridad.

Terminado este incidente, el Sr. Sagasta ha contestado al marqués de Muros haciendo suyas las palabras que pronunció el señor Alonso Martinez.

El jefe del Gobierno ha estado muy feliz en sus réplicas, y el incidente ha concluido á satisfaccion de todos.

En el Congreso

A primera hora se ha ocupado el conde de Toreno de lo ocurrido en el Rosario de la Aurora en Valencia, censurando al Gobernador por la falta de celo que revelan sus propios telegramas.

El ministro de la Gobernacion ha defendido al Gobernador.

Una pregunta del Sr. Montilla ha dado pretexto al señor ministro de la Gobernacion para dar esplicaciones tranquilizadoras.

Tanto el Sr. Montilla como los Sres. Cánovas, Becerra y Celleruelo han manifestado que en ese asunto están al lado del Gobierno, si bien el orador posibilista ha manifestado que en su concepto la alarma responde á un exceso de celo de las autoridades.

Más detalles

Después de lo que ya he dicho sobre la cuestion de orden público, solo me resta añadir que no es exacto que hayan sido puestos en libertad algunos de los detenidos, y que tampoco lo es que se hayan encontrado bombas explosivas.

Crisis

Vuelve á insistirse en que la crisis se planteará y resolverá durante la Semana Santa.

Algunos maliciosos creen que ciertas alarmas tienen por objeto entretener á la gente.

Buena medida

La circular publicada en «La Gaceta» mandando instruir expediente de suspension á los diputados provinciales y á sus presidentes como ordenadores de pagos que desatiendan los establecimientos de Beneficencia, ha de dar buenos resultados si los gobernadores cumplen las instrucciones que se les dan. El ministro de la Gobernacion, está resuelto, segun me dicen,

á que no se den casos como los denunciados por la prensa de morirse niños por falta de amas de cria, de abandonar las Hijas de la Caridad los establecimientos por estar completamente desatendidos hace muchos años, y otros á cual más dolorosos. En cuanto hayan sido suspendidos y entregados á los Tribunales algunos diputados, á lo que está dispuesto el Sr. Leon y Castillo, el remedio vendrá pronto y será eficaz.

Un proyecto

En la Direccion General de Penales se han reunido esta tarde con el Director los Sres. Romero Giron, Letamendi y Simarro y otros jurtsconsultos y médicos con objeto de comenzar los trabajos de redaccion de un proyecto de ley para construir hospitales para los presos enagenados.

Los progresistas

La Junta Directiva del partido republicano-progresista ha estado reunida desde poco antes de las cuatro hasta las seis y media de esta tarde.

Se han aprobado las dos circulares que se acordaron redactar, una relativa á elecciones y otra para reorganizacion de comités,

No se publicará la electoral hasta que aparezca en «La Gaceta» el decreto convocando á elecciones municipales y entre tanto se consultará con el Sr. Pi y Margall; y la de organizacion aparecerá en los periódicos dentro de dos ó tres dias.

Luego se ocupó la Junta de trabajos interiores de los comités de provincias relativos á organizacion.

Dikson.

París 27 de Marzo.

Los créditos suplementarios. Hé aquí el asunto que preocupa formalmente al ministerio desde algunos dias, más que el proyecto de ley sobre los cereales, que el convenio con las Mensajerías marítimas y que el proyecto del ministro de Hacienda respecto á la contribucion personal-mobiliaria; las atenciones, para las cuales pide el gobierno los aludidos créditos, importan á 700.000 francos, cuya cantidad ha sido preciso determinar en dos largas reuniones de la actual comision de presupuestos.

Fijada por 13 votos contra 7 en la expresada suma el importe de los créditos suplementarios, falta solamente..... lo principal, esto es, ver de donde se sacan los miles de francos que de un modo tan apremiante necesita el gobierno. Al efecto, el presidente de dicha comision está encargado de estudiar el asunto junto con el ministro de Hacienda; pero se presenta por ahora tan mal cariz la peticion de nuevos créditos, que no falta quien asegura que antes de discutirse y votarse en la Cámara, el gabinete suscitará una cuestion de confianza, que si no prospera en beneficio del mismo, M. Gobled y sus compañeros presentarán su dimision al presidente de la República.

Por de pronto, y sin duda para no luchar aisladamente con las dificultades, el proyecto de M. Dauphin sobre la reforma del impuesto personal sobre la renta, se deja para cuando se discutan los nuevos presupuestos del mismo ministro.

Ha fallecido el general Farré, uno de los

militares que tomaron parte activa en la guerra de 1870, granoficial de la legion de honor y declarado con derecho á figurar de un modo permanente en la escala activa del ejército. Se le han tributado los honores fúnebres correspondientes al grado de mariscal de Francia, formando al efecto las tropas acantonadas en esta capital y que manda el general Saussier, al cual, sea dicho entre paréntesis, se ha prorogado recientemente su cargo de jefe de la guarnicion. El general Farré ha sido inhumado en el cementerio del P. Lachaise.

La cuestion de Bulgaria, lejos de inclinarse á una solucion, se complica de dia en dia en términos que será dificilísimo llegar á un arreglo. A las sublevaciones contra la Regencia, á los actos de severidad de esta, á los movimientos insurreccionales de Plewna, Widdin y otros puntos de la Rumelia, ocurridos estos dias, se agrega hoy el proyecto de llamar otra vez al trono de aquel principado á Alejandro de Battemberg, el monarca vencedor de los servios, destronado por las intrigas de Rusia, vuelto al poco á la gobernacion de Bulgaria y que ante las dificultades de su situacion abdicó la corona.

Si la regencia llama al príncipe Alejandro, como se asegura, es imposible que dejen de suscitarse gravísimas complicaciones que forzosamente trascenderán á las relaciones internacionales de las potencias europeas, principalmente en lo que respecta á Rusia y Alemania. El czar, á cuyos manejos se debió la caida del citado príncipe, no ha de tolerar fácilmente que cina por tercera vez la corona, y ménos aun que Alemania apoye en poco ó en mucho el propósito de la Regencia, á pesar de la actitud pacífica y conciliadora que desde algun tiempo parece haber adoptado Alejandro III y de las declaraciones que en favor de la paz se han hecho en Berlin con motivo del nonagésimo aniversario del emperador Guillermo.

En Inglaterra sigue en su período de efervescencia la pavorosa cuestion irlandesa. El Gabinete conservador extrema sus medidas rigoristas hasta el punto de que Gladstone se ha creído en el deber de declarar que con tales procedimientos lo que hace el Gabinete inglés es complicar el problema preparando la separacion de la Irlanda.

No obstante los graves conflictos que ha de resolver Inglaterra en su gobierno interior, no cesa en su empeño de intervenir con fines encubiertos en las cuestiones europeas. Es verdad que su política inspira recelos á todas las naciones y que en el fondo de sus notas diplomáticas hay el intento de beneficiar con los despojos que dejará necesariamente toda guerra europea; pero es tanta la influencia que ejerce la Gran Bretaña en todo cuanto se relaciona con Turquía, y tanto asimismo su poder en Oriente, que es un factor que se impone necesariamente á todas las grandes potencias y se hace de imposible eliminacion.—Favre.

PARIS 28 DE MARZO

Escriben de Londres con fecha del 26: «La Cámara de los comunes ha desechado por 349 votos contra 260 la proposicion

de M. Morley y aprobado la proposición de urgencia de la discusión del bill coercitivo pura Irlanda.

M. Parnell ha manifestado que combatirá este bill por medio de una proposición concebida en estos términos: «La Cámara se constituirá inmediatamente en sesión secreta á fin de abrir una información relativa á la situación de Irlanda.»

—Se lee en el «Figaro»:

«De algunos días á esta parte, la prensa inglesa hace circular las más exageradas noticias. Si ha de dársele crédito, el Oriente está completamente revuelto. «El Times» dice que se dirigen á toda prisa tropas búlgaras á Burgas y á Varna, y que la Reina de Grecia ha renunciado á su viaje. Según el «Standard», está á punto de estallar una insurrección en Macedonia. Y no obstante, las cartas que se reciben de Atenas, están contestes en asegurar que en toda Grecia, el pueblo y el gobierno quieren el «statu quo», y que hasta los macedonios desean que se les deje al fin en reposo.

La audiencia concedida por el Sultan á M. de Nelidoff y tantas veces aplazada, ha dado también mucho que pensar á los ingleses. El «Times» y el «Daily News» dicen que saben que el Sultan ha acogido muy mal al embajador de Rusia, siendo así que no es cierto. Según noticias de Pesth, el Sultan ha escuchado, por el contrario, con complacencia cuanto le ha espuesto el representante del Czar, el cual no ha omitido presentar á Inglaterra con los más negros colores y como la única causa de las desavenencias que existen en la actualidad en Oriente. La decidida voluntad del Czar de no intervenir en Bulgaria, pasma á la Gran Bretaña, y las noticias recibidas últimamente de Asia en Londres, no son á propósito para tranquilizar á dicha nación. Mientras Rusia se mantiene tranquila en Europa, trabaja en Asia, y dentro de poco se sabrá que los rusos han entrado en el Afghanistan. Han sabido aprovecharse admirablemente de las discordias intestinas de aquel país.

Los ghilzais de las inmediaciones de Ghuzin, se preparan abiertamente á rebelarse, y hasta en Calcuta nadie se hace ilusiones sobre la suerte que aguardaría al emir en el caso de alcanzar los insurrectos la más pequeña victoria. Los soldados ghilzais de su ejército se unirían á los insurrectos y el emir estaría perdido. Conoce muy bien que los rusos apoyan la revuelta, como que acaba de reunir á los sabios y á los doctores para consultarles acerca de las disposiciones que conviene tomar contra el Czar, que es, dice en un manifiesto, «un gran tirano y falta á su palabra».

Los rusos, cuyos espías cubren el país, no son capaces de oír con paciencia estas cosas durante mucho tiempo. Dos meses ha que están haciendo los preparativos de guerra; los cuerpos de tropas acuartelados en Siberia han enviado todo su efectivo disponible al Asia central; se ha hecho abundante acopio de provisiones y todo está ya dispuesto para entrar en campaña. Y como no hay que omitir ningún medio de persuasión para atraerse aquellos pueblos, el gobernador ruso del Turkestan está haciendo una excursión en provincias, en las cuales rebaja el impuesto territorial, colma de regalos á los jefes y promete un premio á los desertores del ejército afgan, diciéndoles que se les necesitará en la campaña que se prepara contra la India.

Todo esto basta para comprender que Inglaterra vería con satisfacción algún acontecimiento militar en Europa que le permitiese disfrutar en paz de su Imperio in-

dio por espacio de algunos años más.»

PARIS 29 DE MARZO

Telegrafian de Roma con fecha del 28: «Se asegura que M. de Kendall, embajador de Alemania en Italia, se ha visto precisado á presentar su dimisión á consecuencia de haberse negado el gobierno italiano á firmar el tratado de la triple alianza redactado según el modo de ver las cosas del príncipe de Bismarck. Una de las cláusulas desaprobadas por el gobierno italiano es esta: «En caso de guerra entre Francia y Alemania, Italia se compromete á unir sus fuerzas militares á las del ejército alemán.»

Italia ha hecho reemplazar esta cláusula con la que sigue: «En caso de guerra entre Francia y Alemania, Italia se reserva su libertad de acción.»

—En un telegrama de San Petersburgo publicado por el «Times» se dice que el ministerio de la Guerra ha encargado la adquisición de medicamentos, angarillas y otros objetos de ambulancia. El mismo telegrama añade que la opinión pública en Rusia, á juzgar por el lenguaje de los periódicos, continúa viendo las cosas en mal estado, á pesar de la resolución del Czar de no intervenir en Bulgaria.

—Escriben al «Daily News» que la generalidad del pueblo ruso participa de las miras de M. Katkoff y que el gobierno conoce que le falta la tierra debajo de los pies.

El nuevo general de los jesuitas

Roma 24.

El nombramiento del nuevo prepósito general de los PP. jesuitas en favor del P. Anderledy se publicará esta semana. La proclamación se hará por seis asistentes generales de la Compañía, pertenecientes á España, Bélgica, Austria, Irlanda, Francia é Italia. Se espera la llegada del asistente general de España; tan luego como se procederá á la proclamación.

El cargo de vicario de general que desempeñaba el P. Anderledy queda abolido.

La procura general de la orden se ha establecido en el hotel Costanzi, donde se instalará la residencia del nuevo prepósito general.

TELEGRAMAS

Paris 29.—Londres.—M. Balfour manifestó ayer en las Cámaras de los Comunes que en virtud de la ley de coerción de Irlanda se aumentan las penas legales contra ciertos crímenes, respecto de los cuales se suprime la intervención de los jurados y se someten al fallo de los tribunales ingleses, habiéndose empeñado una animada discusión que continuará hoy.

M. Dillon ha declarado que si se aprueba dicha ley abandonará el país ó entrará en lucha contra el gobierno.

Comunican el «Times» desde Viena que M. Stoiloff irá á Darmstadt, á Londres y tal vez hasta Estokolmo, pues se trata de nombrar al hijo segundo del Rey de Suecia para ocupar el trono de Bulgaria.

Paris 29.—Londres.—La Reina Victoria se ha embarcado esta mañana en Portsmouth para dirigirse á Cherburgo y luego á Cannes.

Paris 29.—M. Spuller ha sido elegido vicepresidente de la Cámara de los diputados.

Según se dice en un parte telegráfico dirigido desde Roma al «Temps», el Papa ha solicitado el apoyo de Austria y Alemania para hacer mejorar su situación en Roma; pero este paso no ha dado resultado.

Paris 29.—La comisión de presupuestos, después de tres sesiones sucesivas y de haber sostenido esta tarde una discusión muy borrascosa, ha rechazado y luego finalmente aprobado el dictamen de M. Guyot, proponiendo que se rechacen lisa y llanamente los créditos complementarios. M. Guyot ha leído su dictamen al final de la sesión de la Cámara y se ha aplazado su discusión para mañana.

Paris 29.—La Reina Victoria ha llegado hoy á Cherburgo á las seis de la tarde, dormirá á bordo de su yacht y se pondrá en camino mañana á las diez para Cannes.

Londres.—En la sesión celebrada por la Cámara de los comunes, M. Gladstone ha combatido la ley de coerción de Irlanda, afirmando que la situación de dicho país no justifica semejante medida.

Se ha publicado un Real decreto prohibiendo la introducción en Inglaterra de toda clase de monedas extranjeras, excepto las monedas de oro ó plata.

MAHON 31 DE MARZO DE 1887

ASUNTOS DEL DIA

Los revolucionarios no nos quieren dejar en paz. Algo ha descubierto ó busca el gobierno, de lo que traman, pues se han hecho prisiones en Madrid y se han tomado precauciones en algunos otros puntos como ya saben nuestros lectores.

¿Cuál es la causa?

«El ministro de la Gobernación, dice «El Imparcial», tenía noticias hace ya días de que los trabajos revolucionarios se habían emprendido con insistencia cerca de las guarniciones de Barcelona, Sevilla y alguna otra población.

Aunque se guarda reserva sobre esta última, es probable que sea Cádiz ó Valencia.

Por virtud de estas confidencias, se dieron instrucciones á los gobernadores de las provincias citadas, y en cumplimiento de ellas, han procedido á las detenciones de que hacemos mérito.

Por la índole de los trabajos revolucionarios y por la de las pesquisas que el gobierno lleva á cabo, no se puede precisar ni el alcance ni la extensión de aquellos.

Las noticias recibidas de todas las provincias afirman que la tranquilidad es absoluta y el gobierno abraza el convencimiento de que no ha de ocurrir ningún trastorno de importancia.»

«La Iberia» atribuye al Sr. Ruiz Zorrilla las proyectadas intenciones. Ocupándose de los rumores sobre próximos trastornos, se expresa en estos términos:

«Lo que sí es cierto, es que, á pesar de que los revolucionarios de oficio han querido hacer creer que por ahora desistían de su campaña de conspiración, trabajan lo que pueden, y el Sr. Ruiz Zorrilla renueva estos días su actividad para lograr un motín chico ó grande, que esto no le importa gran cosa.

Lo que quiere el Sr. Ruiz Zorrilla es contener la desbandada de los emigrados que le asedian, á punto de que se habla de escenas poco edificantes entre el gefe revolucionario y los instrumentos de sus planes.

Porque á pesar de cuanto se ha dicho, de que el Sr. Ruiz Zorrilla, para cambiar de actitud, tenía el reparo de no dejar en el abandono á los emigrados, al enterarse de que el gobierno había señalado un plazo para que presentaran sus peticiones de indulto, ha emprendido el camino de poner los medios para evitar que esto suceda, ape-

lando á las esperanzas, que es en lo único que se muestra generoso el acaudalado gefe de la revolución con los que, por seguirle, se ven en la miseria y en país extraño.

Y como de todo esto tiene noticia el gobierno, de ahí que vigile y que adopte aquellas medidas de prudencia que requiere el caso y que se repetirán cuantas veces sea necesario.»

El gobierno está contentísimo, porque al elegir el Congreso, reunido en secciones, la comisión del Código penal, la mayoría se ha presentado unida y ha hecho triunfar á todos sus candidatos, con lo cual entiendo «El Correo» «que han venido al suelo todos los cálculos que se habían hecho sobre el estado moral de la mayoría, que ha dado una prueba más de su excelente sentido político y de su bizarra disciplina; tanto más admirable, cuanto que no siempre se tienen con ella aquellos cuidados y atenciones que es preciso desplegar en el sistema parlamentario.»

¿Durará mucho esta buena armonía? No es probable.

La prensa ministerial ha extrañado que en esa votación de las secciones estuvieran juntos los conservadores y los reformistas. «La Epoca» justifica esa unión. Dice así:

«La conducta de nuestros amigos se explica, porque coinciden con los reformistas en considerar que el Código penal es un asunto demasiado grave para proponer su reforma en un proyecto de bases, y no en un proyecto íntegro y articulado, como en 1882 hicieron nuestros amigos, y como se hizo en 1848.

Esta coincidencia única, en punto de tanta importancia, fué la que decidió ayer á sumar juntos los votos de las dos minorías: los que otro alcance dieron á ese hecho, fantaseaban de lo lindo.»

Cuando la libre-cambista república francesa acaba de votar en sus Cámaras el recargo sobre los derechos de introducción á los cereales extranjeros en Francia, no puede menos de llamar la atención la noticia de un periódico de Madrid que anuncia que la Sociedad libre-cambista se reunirá muy pronto para acordar la forma de celebrar el meeting pidiendo la rebaja de los derechos de importación que pesan sobre los mismos.

Nada hay que justifique un acto que debe ser considerado por el sentido nacional como de persecución á la agricultura y á la producción española. Pero los libre-cambistas españoles proceden, no por estudio detenido de las necesidades del país, sino por espíritu apasionado de secta.

Terminadas las fiestas imperiales en Berlin, aparecen de nuevo síntomas belicosos. La prensa alemana, afecta á la política del gran canciller, se queja amargamente de que la prensa francesa se muestra intemperante y agresiva. A la vez, la prensa francesa se quejará del lenguaje de los órganos germánicos. Esto no valdría nada, si la situación no fuese tan crítica, que cualquier astilla encendida puede avivar la hoguera sobre la cual echa ceniza la diplomacia.

Gaceta

Paseo

Debido á la amabilidad y galantería de los Sres. Jefes y Oficiales de la Escudra de Instrucción, la música de la misma to-

